



**Herzenslust NRW startete einzigartiges Pilotprojekt
„Rastplatz-Sommeraktion“ Beratung und Test**

Köln-Duisburg, 25. August 2009 – Erstmals hatten Besucher eines Rastplatzes bei Moers, der von Männern, die Sex mit Männern haben (MSM), frequentiert wird, Gelegenheit, sich nach ausführlicher Beratung anonym, kostenlos und schnell auf HIV testen zu lassen.

Mitte vergangener Woche hatte nicht nur die Rastplatz-Sommeraktion von Herzenslust Duisburg Premiere, es war auch der erste Einsatz des neuen Beratungs- und Testmobils der AIDS-Hilfe NRW. Das Mobil macht es möglich, Beratungsgespräche und den HIV-Schnelltest an Szeneorten, beispielsweise auf einem Autobahnparkplatz in einem geschützten, verantwortungsvollen Rahmen, ähnlich einer Beratungsstelle, anbieten zu können.

Die erste Rastplatz-Sommeraktion wurde sehr gut angenommen. Die Mitarbeiter von Herzenslust NRW und der AIDS-Hilfe Duisburg / Kreis Wesel sowie ein Arzt des Gesundheitsamtes Kreis Wesel kamen an diesem Abend mit 40 Männern ins Gespräch, mit sechs Interessierten wurden ausführliche Beratungsgespräche geführt und zwei ließen sich auf HIV testen. Somit ging die Kombination des niedrigschwelligen Angebots gut auf: ein leicht zu erreichendes, anonymes Angebot mit professioneller Beratung und fakultativer Testmöglichkeit.

Zum Einsatz kommt dabei ein HIV-Schnelltest, der das Ergebnis schon nach 15 bis 20 Minuten anzeigen kann. Eine Wartezeit auf Laborergebnisse besteht also nicht. Wer das Testergebnis nicht sofort erhalten möchte, kann es später auch anonym im Gesundheitsamt des Kreises Wesel erfahren. Bei einem positiven Testergebnis ist ein Kontrolltest im Labor obligatorisch. Für die Mitteilung des Ergebnisses kann ebenfalls Termin im Gesundheitsamt vereinbart werden. Bis dahin stehen so genannte BuT-Buddys zur Verfügung, HIV-positive, schwule Männer, die den Teilnehmern ihre Unterstützung anbieten.

Insgesamt war die Aktion ein erfolgreicher Baustein der Zusammenarbeit der AIDS-Hilfe NRW, ihrer Mitgliedsorganisationen und Medizinern des öffentlichen Gesundheitsdienstes im BuT-Projekt.

Weitere Termine für die Rastplatz-Sommeraktion sind jeweils von 18.00 bis 22.00 Uhr am: 19.08.2009, 02.09.2009, 16.09.2009, 07.10.2009 sowie 21.10.2009.

Angeboten wird die Rastplatz-Sommeraktion am: Rastplatz Dong Nord an der A 57 (Richtung Nimwegen).

Das Angebot ist kostenlos. Eine Anmeldung ist nicht notwendig.

Zu den Organisatoren:

Die AIDS-Hilfe Duisburg / Kreis Wesel e.V. ist im Bereich der zielgruppenspezifischen HIV- / AIDS - Prävention tätig. Eine der Hauptzielgruppen sind MSM. Diese Gruppe umfasst alle Männer, die sich als schwul oder bisexuell bezeichnen, und alle Männer, die zwar Sex mit Männern haben, sich ansonsten jedoch als heterosexuell definieren. Gerade auf dem neutralen Boden der Autobahnrastplätze, abseits von schwulen Szeneeinrichtungen, ist es möglich, mit diesen Männern ins Gespräch zu kommen und ihnen Präventionsangebote zu machen. Aus diesem Grund wurden die Rastplatz-Sommeraktionen ins Leben gerufen.

Diese werden gemeinsam mit dem Fachbereich Gesundheitswesen des Kreises Wesel (AIDS-Koordination) angeboten. Damit stellen die Rastplatz-Sommeraktionen eine Erweiterung des HIV-Beratungs- und Testangebots des Kreises dar. Die medizinische Beratung und Testdurchführung liegt bei den Ärzten des Kreises Wesel, die dieses niedrigschwellige Angebot entscheidend mitgeprägt haben.

Ihr Ansprechpartner:

AIDS-Hilfe Duisburg Kreis Wesel
Rüdiger Wächter
Friedenstraße 100
47053 Duisburg

Tel: 0203 / 66 66 33

Fax: 0203 / 6 99 84

Mail: info@aidshilfe-duisburg-kreis-wesel.de

Internet: www.aidshilfe-duisburg-kreis-wesel.de

